

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcadia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcadia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

BOLETIN POLITICO.

Han vuelto á abrirse las Cámaras inglesas, ó mejor ha reanudado sus sesiones la de los Comunes, puesto que la de los Lores aun tardará algunos dias en verificarlo.

En la primera sesion rompió el fuego de preguntas sobre la cuestion de Oriente, lord Hartington, que es el jefe de la oposicion liberal, y le contestó sir Northcote. De la respuesta de éste, no puede sacarse en claro mas de lo que ya sabíamos, ó sea que las negociaciones prosiguen, que no pueden ser revelados su actual estado y que si bien el gobierno inglés desea la paz, no es seguro que las gestiones pendientes la obtengan, motivo por el cual han debido tomarse ciertas precauciones entre las cuales va incluida la expedicion india á la isla de Malta.

Algunos oradores censuraron la disposicion de traer tropas indias á Europa, pero el gobierno no entró en el fondo de esta cuestion, que es sin embargo de la mayor importancia para los intereses británicos, pues témesese, y no sin fundamento, que los indios que Inglaterra traiga á nuestro continente, para combatir á Rusia, vengán en realidad á hacer el aprendizaje militar para vencer otro dia á los ingleses en el Asia.

La cuestion valia la pena de que el ministerio la abordara, y el no hacerlo viene en cierto modo á confirmar las sospechas de los que acusan á lord Beaconsfield y á sus ministros de ser en el fondo tan amantes de la paz como mister Gladstone y los liberales, por mas que hagan ciertas demostraciones teatrales que solo sirven para agitar á Europa, para acabar al fin en una retirada humillante y vergonzosa. Los aprestos belicosos que está haciendo, parecen traspasar los límites de un nuevo alarde sin consecuencias, pero en verdad ocurren ahora y han ocurrido antes cosas, que tambien parecen dar razon á los que sostienen que la política del ministerio «tory» se asemeja á la conducta del famoso enano de la venta.

Sobre el curso que siguen las negociaciones ahora pendientes, la única novedad que hoy se comunica es la del probable viaje á San Petersburgo del conde Schuvalof, embajador de Rusia en Londres. Relacionase este viaje con las esperanzas pacíficas que parecen abrigarse sobre el éxito de esas negociaciones. Sino para ese objeto particular, es muy probable que el conde Schuvalof haya ido á conferenciar con su gobierno para recibir instrucciones decisivas. Recuérdese que este personaje hizo un viaje igual antes de que Rusia se decidiera á declarar la guerra á la Puerta.

Aunque los turcos no parecen por ahora decididos á evacuar las principales plazas fuertes que deben entregar en virtud de lo pactado en el tratado de San Stéfano, hacen por lo menos ademan de querer cumplir este en sus estipulaciones menos importantes, y así, por ejemplo, se disponen á evacuar la plaza de Antivari y han pedido un término para retirar las guarniciones que tienen en las pequeñas ciudades de la Armenia, aunque por ahora pretenden conservar el puerto de Batum. No es probable que Rusia consienta en conceder esa prerogativa que implicaría una novacion en su derecho á incautarse de las tres principales plazas fuertes que aun

conserva la Puerta. Por lo que respecto á la cesion Antivari, es de prever que suscitará así mismo fuertes reclamaciones por parte de Austria, que no tolerará se empiece á ejecutar el tratado de San Stéfano, en lo que á ella le perjudica.

(«Crónica de Cataluña.»)

LA PARTIDA DEL GRAN DUQUE NICOLAS.

Nuestro corresponsal en el cuartel general de San Stéfano nos escribe con fecha 30 de abril lo siguiente:

El gran duque se halla desde ayer entre nosotros. Arribado á bordo de su yacht «Livadia», pasó la tarde en casa del príncipe de Renzz y la noche á bordo del yacht. Hoy debe hacer al sultan una visita de despedida y probablemente esta tarde se embarcará para Odessa.

Ayer á primera hora despidióse del ejército ruso, al que revistó por vez segunda desde que se hallaba en San Stéfano. Unos 50.000 hombres tomaron parte en este acto, que fué espléndido y favorecido por un tiempo delicioso. Dado es que los ardientes rayos del sol no tuvieron fuerza bastante para secar y endurecer el piso fangoso de la ciudad, echado á perder por tres dias de lluvia; así es que los vencedores de Plewna se enlodaron terriblemente al desfilar por delante de su antiguo y de su nuevo general en jefe.

Al gran duque Nicolás acompañaban, en efecto, el general Tottleben que ha de sustituirle, y además el príncipe de Renzz, embajador de Alemania, en cuyo obsequio se celebraba la revista. Al ver cabalgar uno al lado de otro á los dos príncipes, mas de un espectador dijo para su sayo: «Hé aquí la alianza ruso-alemana consumada.»

A la revista no asistió ningun agregado militar, y el agregado rumano habia tenido buen cuidado de emigrar á Pers desde la víspera.

El coronel Gaillard habia ido á Therapia. Cierta que aun quedaban para escoltar al gran duque los agregados militares serbios y montenegrinos, con sombrero con plumas y muchos galones el primero, y vistiendo el segundo el uniforme nacional, no menos provisto de galones, con holgadas y lustrosas botas y formidables bigotes. De los oficiales generales turcos invitados á la revista, ni uno solo acudió á la invitacion y no se vieron otros turcos mas que el batallon de zapties que hace el servicio de policía en la poblacion, con su coronel á la cabeza.

El gran duque distribuyó banderas á dos batallones creados desde hace mucho tiempo; pero que, insiguiendo una costumbre tomada de Napoleon I, no podian usar colores hasta despues de entrados en campaña. Estos dos batallones habian recibido en Plewna y en Filipopoli su bautismo de sangre.

El gran duque se despidió de las tropas que ha venido mandando hasta ahora dirigiéndoles una breve y conmovedora alocucion. Despues de darles gracias por su disciplina, por su valor y por su invencible perseverancia en medio de tantas pruebas, añadió: «espero que si teneis que mediros «con otro enemigo» sabreis ser dignos de vuestro pasado y desplegar las mismas virtudes de que tengo orgullo de haber sido testigo. Espero que...» y aquí, en lugar de acabar la frase, el gran duque volvióse á Tottleben y díjole con acento conmovido: «verás, Tottleben, que bravas tropas han puesto á tus órdenes.»

Estas palabras del gran duque fueron recibidas con hurras entusiastas, y acto continuo empezó el desfile.

(«Moniteur universel.»)

De «La Mañana:»

La cuestion del bloqueo del mar Báltico, proyecto que se atribuye á Inglaterra, preocupa vivamente la atencion del mundo diplomático.

La «Kölnische Zeitung» declara, contestando á ciertas alusiones hechas por la prensa inglesa, que el gobierno alemán no tiene derecho de oponerse á la entrada de la escuadra británica.

«Le Constitutionnel» publica un notable artículo acerca de este asunto, y del cual tomamos los siguientes párrafos:

Un estrecho no puede cerrarse como una puerta cuya llave guardamos en el bolsillo. Dinamarqueses, suecos, alemanes y rusos cierran la puerta que se abre hácia el Báltico; pero quizás habrá potencias que cerrarian la entrada al mar del Norte. Por esto, en caso de guerra ruso-inglesa, estando prohibido el acceso al Báltico á los buques de guerra ingleses, podria una escuadra de esta nacion impedir el paso occidental del Sund á los barcos, no solamente rusos, sino alemanes, suecos y dinamarqueses.

No debe olvidarse que la clausura del Báltico aprovecharia á Prusia, y entónces los autores de esta medida, es decir, Dinamarca, Suecia y Alemania, se constituirian en estado de hostilidad, respecto de Inglaterra, quien se creeria obligada á responder con la ejecucion del citado proyecto. Dejaria de existir la neutralidad de las tres potencias, se convertirian en auxiliares de Rusia, y la guerra entraria en una nueva fase.

»Por otra parte, de nada serviria la clausura del Sund. La marina actual pasa por el gran Belt, que comunica igualmente entre el mar del Norte y el Báltico. Teniendo el Belt entre las islas de Fionia y las de Seeland 16 kilómetros de anchura no podria estar defendido por baterias de tierra.

»¿Tiene derecho Dinamarca para cerrar el Sund y los dos Belt? De ningun modo. El tratado internacional del 14 de Marzo de 1877, que abolia los derechos del Sund, dice en el artículo 1.º lo que sigue: «Ningun buque podrá en adelante, «bajo ningun pretexto,» quedar sujeto en el paso del Sund, «ó de los Belt, á cualquier detencion ó traba.» Esta cláusula es formal; prohíbe, aun á Dinamarca, que firme un tratado cerrando el Sund, so pena de provocar justas represalias por parte de las potencias que han pagado con su dinero el libre paso de estos estrechos.

»Se ha dicho tambien que las cuatro potencias que tienen costas en el Báltico se proponian establecer en principio, lo mismo en tiempo de paz que en tiempo de guerra, que este mar quede cerrado á las marinas de guerra extranjeras, y que ningun buque armado perteneciente á otras potencias pueda penetrar en él sin permiso de dichas naciones. Pero seria necesario que este principio fuese reconocido por todas las potencias europeas y americanas.

»Ahora bien, podemos anunciar á los autores de semejante proyecto, que las potencias marítimas, Inglaterra, Francia, los Estados Unidos, sin hablar de otras naciones de segundo orden, no se prestarán á su realizacion. Esto seria volver á la barbarie. Lo que se pidiese para el Báltico, lo pedirian otros

más tarde para el Mediterráneo que es también un mar interior. ¿Quién impediría entonces á Inglaterra apostado en su Peñon de Gibraltar con sus acorazados en masa en el Estrecho, entre Gibraltar y Ceuta, prohibir á su capricho la entrada y la salida en el Mediterráneo, ó á Inglaterra, Francia, Italia y Austria ligarse para imitar á las escuadras alemana, rusa, sueca y americana, á hacer evoluciones en el mar Báltico, en el Atlántico ó en el Pacífico?»

Londres 4.—El «Diario Oficial» de Londres publica un decreto nombrando al ministro Cathorne Hardy vizconde de Cambrooke. Se ha presentado una exposicion á la reina Victoria suscrita por más de 17.000 firmas, entre las cuales figuran las de gran número de personajes políticos. En ella se deplora que el gobierno de la Gran Bretaña haya apelado al llamamiento de las reservas, produciendo un gran trastorno en el país. Se pide á la reina interponga toda su influencia á favor de la reunion de un congreso europeo que resuelva definitivamente las cuestiones de Oriente y haga desaparecer el temor de una guerra que produce la intranquilidad de los ánimos, que paraliza el comercio y la industria, y ocasiona grandes pérdidas á la riqueza nacional.

De «Los Debates» del 5:

En el día de ayer circularon con insistencia rumores sobre haber recibido el gobierno un telegrama del gabinete de San Petersburgo. Decíase que el gobierno del czar se dirigía al español con el propósito de inquirir qué actitud tomaría éste en el caso de una ruptura entre Rusia é Inglaterra, manifestando al propio tiempo deseos de que España guardara la más estricta neutralidad.

No creemos cierta la noticia, y mucho menos pertinente, porque la cuestion es de gran importancia para que el gobierno de un país que se rige por el sistema representativo pueda prejuzgar lo que las Cámaras resuelvan en su día.

Prudente y discreta ha de ser la conducta de nuestros gobernantes tratándose de la cuestion suscitada en Oriente, ya que no sería extraño que ella afectara á nuestros intereses. Hé aquí por qué en otras ocasiones hemos reprobado que los periódicos ministeriales, á propósito de ciertas noticias propagadas por la prensa, hayan prematuramente asegurado que el gobierno optaba por la neutralidad.

Bueno será que, sin el patriotismo del silencio, incompatible con nuestro sistema, el gobierno dé á conocer todos los datos oficiales para que se forme la opinion pública, y las Cámaras resuelvan lo que más conveniente fuere á los intereses y á la dignidad de la patria.

Con asistencia de 125 delegados, en representacion de más de 400 sociedades republicanas establecidas en Italia, ha celebrado su primera sesion el 30 del mes pasado en el salon del teatro Argentina, en Roma, el congreso de representantes de las sociedades y clubs republicanos de todo el reino, reunido para discutir las opiniones contradictorias que hay en el seno del partido, y formular un programa comun de accion. Despues de oír las observaciones de algunos oradores, que propusieron suspender todo procedimiento, el congreso pasó á la orden del día pura y simple, declarándose competente para representar al partido.

Tendremos á nuestros lectores al corriente de las resoluciones que adopte. Por lo pronto, ha elegido presidente al signor Zubriani, ardiente defensor de la anexion de Trieste y del Trentino á Roma, quien en el mismo día pronunció un discurso dedicado principalmente á tratar del pequeño rincón de tierra

que falta para completar la unidad de Italia. Está todavía, dijo, en manos de extranjeros, y este recuerdo es amargo.

Por conducto de los Estados Unidos, se han recibido los siguientes despachos de Cuba:

«Habana 16 de Abril de 1878.—Noticias recibidas de Santiago de Cuba dicen que habiéndose cumplido el plazo fijado para la rendicion de los insurrectos, principiarán activas operaciones contra Maceo y algunos pocos jefes más, que están todavía en armas en el departamento oriental. Se espera que muy pronto se rindan todos.

La madre, la hija y el hermano de Maceo se han presentado ya y han salido para Jamáica. El mismo jefe insurrecto los recomendó por carta al general Martinez Campos.

Maceo se encuentra ahora en la region llamada Montes de los Pilotos.

Desde que se establecieron las condiciones de la paz, se han presentado en Santiago 220 hombres, 100 mujeres y 130 niños.

Los ex-jefes insurrectos Peralta y Spoturno han ido á Jamáica.

Ha llegado de La Guaira á este puerto el bergantin inglés «Angel,» conduciendo 78 emigrantes españoles que abandonan á Venezuela para establecerse en Cuba. También ha llegado, procedente de Cayo-Hueso, la goleta norte-americana «Arietes,» trayendo 76 cubanos que vuelven á sus hogares. Con el mismo objeto se está preparando otro buque en Cayo-Hueso.

Se espera á fines de semana la publicacion de una real orden recomendando la construccion de ferrocarriles y carreteras que faciliten las comunicaciones á las fuerras militares y á la poblacion rural. Se recomendará especialmente la terminacion del ferrocarril central. El gobierno se halla dispuesto á proteger á las compañías que soliciten concesiones y les prestará el apoyo necesario.

Idem 15.—Los distritos que en 1876 fueron inundados en las jurisdicciones de Cárdenas y Colon, lo están ahora también, aunque parcialmente, á consecuencia de las lluvias. Muchos ingenios están experimentando grandes daños.

Idem 17.—Los principales comerciantes y hacendados, piensan que son completamente equivocadas las noticias de que la zafra no excederá del 59 por 100 del rendimiento ordinario. Los arribos desde 1.º de Enero hasta la fecha manifiestan una disminucion de una tercera parte, comparados con los del mismo período del año pasado, mientras los ingenios están llenos de azúcar esperando trasportes. Algunas personas esperan que la zafra sea igual ó superior á la del año anterior, si la estacion de las lluvias se retarda. El tiempo sigue caluroso y seco.

Idem id.—Se ha desarrollado rápidamente en Puerto-Rico una enfermedad de la caña de azúcar, producida por un insecto particular. Se ha publicado una real orden disponiendo que se estudie la causa, el carácter y los medios de prevenir y remediar dicha enfermedad.»

«El Tiempo,» periódico ministerial, dice:

«Algunos cólegas hablan de una carta que se supone dirigida por el general Martinez Campos al Pretendiente don Carlos, contestando á la felicitacion de éste por sus victorias en la isla de Cuba.

Nuestros apreciables adversarios no se delienden fácilmente en el camino de las invenciones, y la que dejamos mencionada es la más absurda y extraordinaria que es posible concebir.

Tan absurda que no tenemos temor alguno de que haya sido creída ni por los más cándidos lectores de los periódicos que la han prohibido.»

«La Epoca,» periódico ministerial, decia:

«Nadie ignora que el general Martinez Campos es tan perito en la guerra como modelo de distincion y de cortesania en la sociedad, y de consiguiente, la contestacion «particular» del general en jefe del ejército de Cuba no tiene importancia social ni política de ninguna clase, y á buen seguro que en esa correspondencia, si es que existe, solo se usa la frase sacramental de «Sr. D. Carlos de Borbon» como uno de tantos ciudadanos españoles y extranjeros. Ni más ni menos.»

Mal parada queda «La Epoca» con las calificaciones de «El Tiempo,» hechas «á posteriori.»

PARIS 4 DE MAYO.

La «Gaceta de Bombay» da los siguientes pormenores sobre los desórdenes ocurridos recientemente en Surat, á que dió margen la oposicion de los habitantes al pago de las patentes de comercio:

«Varias y confusas son las causas que han producido los desórdenes ocurridos, pero, según hemos averiguado, los hechos son tales como vamos á referirlos. En cumplimiento de orden del gobierno, el recaudador de contribuciones mandó distribuir cierto número de papeletas entre las personas que en su concepto debían pagar el nuevo impuesto. En esas papeletas debían consignarse algunos datos sobre cosas que hasta aquí el pueblo había considerado del dominio particular. Los tenderos de Surat protestaron contra semejante exigencia, y despues de reunirse para tratar del asunto, acordaron que el mejor partido que podían tomar era cerrar sus establecimientos. Desde entonces, no teniendo en que ocuparse, tuvieron tumultuosas reuniones, agitáronse en las calles formando grupos y dieron gritos contra el nuevo impuesto.

El recaudador de contribuciones, M. Ollivant, procuró demostrar á los alborotadores cuán desatentado era su modo de proceder, y aconsejóles que volviesen á abrir sus establecimientos y que obrasen pacíficamente como personas sensatas, pero ellos negáronse á seguir este consejo. M. Ollivant llamó entonces á algunas personas influyentes de la localidad é hizoles prometer que emplearían su influencia para que los tenderos volvieran á abrir sus establecimientos. Los tenderos contestáronles que no abrirían sus tiendas, á menos que el recaudador les prometiese no poner en vigor las patentes hasta haberse recibido contestacion del Parlamento inglés á la esposicion que aprobaron en un «meeting» recientemente celebrado. M. Ollivant no podía acceder á esta pretension, y desde entonces las cosas fueron de mal en peor.

La escitacion de los ánimos principió á demostrarse en 1.º de abril y todos los días se difundían nuevos rumores que contribuían á aumentarla, hasta que al fin el 5 estalló un motin. Algunos miles de alborotadores, hombres todos haraposos, reuniéronse delante de dos establecimientos de hilados y tejidos, y exijieron que se cerrasen y así lo obtuvieron por el miedo. Engreídos con este triunfo corrieron en seguida en tropel á la estacion del ferrocarril, y quisieron que se cerrase el depósito de géneros; pero quedaron sorprendidos al ver que se les contestaba con una rotunda negativa. Los amotinados prurupieron en desaforados gritos contra los agentes de policia que guardaban el ferrocarril, y al fin pasaron á vías de hecho, arrojándose sobre los agentes, quienes desenvainaron sus sables, y en un abrir y cerrar de ojos hubo algunos heridos de entre la multitud, quedándolo también, aunque levemente, el inspector M. Nowrojee Mody. Las turbas no consiguieron su intento de suspender el tráfico del ferrocarril, y dirigiéronse á las oficinas del

recaudador de contribuciones, tropezando por el camino con el superintendente de policia y otros dos europeos que les aconsejaron dispersarse, y á los cuales contestaron apedreándoles, por lo cual procuraron tomar el sendero que conduce al sitio en que se hallan establecidas las oficinas del recaudador de contribuciones, y considerando peligrosa su situacion, buscaron un refugio en la botica de Cursetjee Fardonjee Parnek. Los amotinados sitiaron el establecimiento y rompieron la pared que defiende el laboratorio. Antes de que los alborotadores tuvieran tiempo de causar mayores daños, pidióse el auxilio de la policia y de la tropa que descargaron sus armas contra las turbas, causando dos muertos y tres heridos mas ó menos graves. La rigurosa actitud de la fuerza armada contuvo á la multitud que se dispersó en varias direcciones, quedando así terminado el motin, y si bien queda aun rastro de la agitacion pasada, los tenderos han perdido sus belicosos bríos. Han sido reducidas á prision unas sesenta personas, en su mayor parte indios y mahotanos. La Tesorería se ha trasladado al campamento militar para su mayor seguridad.»

PARIS 3 DE MAYO.

El «Diario de Ginebra» publica esta opinion de un eminente diplomático hermano de un embajador italiano:

«Lo peor de todo es que Europa no sabe lo que quiere, y Rusia estará aun en San Stéfano dentro de tres años si ha de aguardar para retirarse que se proponga una organizacion de la península de los Balkanes admisible para todo el mundo. Por el contrario, Rusia sabe perfectamente lo que quiere y sabe tambien que Alemania le guarda las espaldas, pues sin esto tendria otra actitud. Alemania tiene tambien un objeto que es llegar al mar por la parte del Mediodía como por la parte del Norte, ya por medio de conquista, ya por un protectorado militar y comercial. Necesita á Trieste y Flesinga, y espera que las complicaciones le proporcionen la ocasion de llegar hasta allí.»

Escriben de Rustchuck á la «Nueva Prensa libre» dándoles cuenta de un hecho muy grave ocurrido en Bulgaria. Un italiano que habita en aquella ciudad fué denunciado hace quince dias por uno de sus enemigos como agente revolucionario perseguido ya por las autoridades turcas. Ese italiano fué preso, y antes de formarse sumaria alguna recibió cincuenta latigazos. El cónsul de Italia dirigió una protesta enérgica contra este acto contrario á todas las reglas del derecho de gentes. El gobierno ruso no hizo caso de la protesta, y el desgraciado italiano, que segun todos los indicios es completamente inocente, continúa en la cárcel. Este hecho no es aislado; segun parece, las autoridades rusas no reconocen á los cónsules europeos en Bulgaria carácter internacional legal.

Escriben de San Petersburgo á las «Tablettes d'un Spectateur»:

«La señorita Vera Zassoulitch ha sido detenida de nuevo en una casa de huéspedes de la calle Nueva.»

El Senado está examinando en este momento si los veredictos de los jurados pueden anularse. Se asegura que se han observado en el procedimiento algunas irregularidades que permitirán, con arreglo á la ley, revisar la causa. En lo sucesivo las causas contra los nihilistas las juzgará como antes un tribunal especial, al que asistirán delegados de la nobleza, de la clase media y de los campesinos.

Es digno de notarse que el hermano de la señorita Vera Passoulitch, capitán de granaderos de la guardia, que se ha distinguido mucho en varios

combates, acaba de ser condecorado con la cruz de San Jorge.»

Escriben de Lorena que á consecuencia de las copiosas lluvias ha habido inundaciones que han causado grandes daños, especialmente la rotura del ferro-carril entre Ars y Noveant, interceptando despues Pagny la marcha de los trenes de Francia. Lo mismo ha sucedido en el ferro-carril de Remilly á Sarreburgo, cerca de Berthelming, donde el dique se ha roto en una estension de cerca de tres kilómetros, de modo que en la noche del sábado 27 de abril, el tren directo de Ostende tuvo que enviarse por la villa de Bitche y Haguenuau.

La ciudad de Metz ha sido invadida en su parte baja por el rio Seille; en Sarralbe los prados del Sarre se trasformaron el 28 de abril en un lago de cuatro kilómetros de estension, y en Salzburgo y en Herbitzheim se cruzaban las calles en botes los dias 25 y 26 del mismo mes.

(«Diario de Barcelona.»)

Gacetilla.

El Exmo. señor General Gobernados militar de esta isla visitó en la tarde de ayer el cuartel de la Esplanada de esta ciudad, presenciando despues algunas maniobras verificadas en la misma por el batallon de Tetuan, quedando segun nos han asegurado, altamente complacido del buen estado de instruccion en que se encuentra dicho cuerpo y de la policia que reina en los cuarteles.

Por la guardia-civil del puesto de Alayor fueron detenidos y puestos á disposicion del señor Alcalde de aquel pueblo tres vecinos del mismo á quienes les ocuparon algunos reclamos para dedicarse á la caza de perdigachos, dos perdices muertas; y una perdiz macho y otra hembra que fueron muertas é inutilizándose aquellos por el alguacil de la Alcaldía.

Ojo cazadores, pues por ser tiempo de veda son severas las órdenes dadas á dicho cuerpo, y como sabemos, no dejan de cumplirlas.

Como dijimos ayer en nuestro número por la Intendencia Militar de estas Islas se ha librado para obras de la Fortaleza de Isabel II la suma de 25.000 pesetas, segun creemos, parte del suplemento de crédito concedido por el Gobierno al Ministerio de la Guerra en el actual ejercicio para las defensas terrestres de nuestro puerto.

Nos alegramos, deseando que como continuacion de la cantidad al efecto librada se vayan remesando nuevas cantidades que contribuirán al alivio de estos habitantes, pues se ocuparán como presumimos muchos brazos útiles, en dichas obras, hoy que á consecuencia de la falta de lluvias se prepara tan mala cosecha y escasea muchísimo el trabajo.

Escritas las anteriores líneas sabemos se ha hecho correr la voz de que se presenten á la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza para ser admitidos en las obras los labrantes y peones que lo tenian solicitado.

La compañía dramática la tarde de mañana da una funcion en el teatro para la cual ha rebajado á mitad de precio no solo la entrada si que tambien todas las localidades. Las piezas que pondrá en escena son *Levantar muertos*, *Marinos en tierra* y *Fuera*.

Por la noche vuelve á dar otra funcion sin rebaja de precios poniendo en escena la comedia en tres actos *El músico de la murga* y la pieza en un acto *Una casa de fieras*.

Ya que de divertimientos hablamos bue-

no tambien será recordar la fiesta que mañana por la tarde celebra en el vecino pueblo de San Luis la sociedad Casino El Progreso con motivo de su aniversario.

Procedente de Valencia ha fondeado esta tarde en nuestro puerto la goleta de guerra española *Africa*.

Ciento cincuenta y tres cabezas de ganado vacuno y 142 de lanar serán embarcadas mañana con destino á Barcelona á bordo del vapor-correo *Puerto-Mahon*.

Los periódicos americanos señalan un caso de responsabilidad de los médicos.

En marzo último, el doctor Winslow, médico dentista en Filadelfia, habiendo de operar un diente á Mad. Meely, le administró el cloroformo dos veces y la segunda dosis mató á la paciente. A consecuencia de una sumaria se dictó el veredicto siguiente:

«Madama Isabel Meely ha muerto el 23 de marzo, á consecuencia del cloroformo administrado por el doctor Winslow, y declaramos á dicho médico culpable de la ignorancia criminal, administrando remedio tan poderoso, sin haber examinado bien á la paciente.»

El marido de la difunta que asistia á la vista, al terminar el veredicto, se lanzó sobre el doctor, que se libró de ser estrangulado, gracias á la vigorosa intervencion de las personas que estaban presentes.

El juez dirigió luego una fuerte reprimenda al dentista.

El cloroformo, dijo, es el mas peligroso de los anestésicos, y no puede excusarse su empleo en una operacion tan leve como la extraccion de un diente.

El doctor Winslow, no habiéndosele admitido fianza metálica, fué conducido á la prision para ser puesto á disposicion del gran jurado.

SUSCRICION NACIONAL

para auxilio de las familias de los naufragos de la Costa Cantábrica.

	Reales.
W. T. Brown.	20.00

Seccion Poética.

VIDA O MUERTE.

Negros, brillantes, rasgados
 Son tus ojos Carolina,
 Mas son en sus cualidades
 Glóbulos de homeopatía.
 La vida nos das si en dosis
 Pequeñísimas nos miras,
 Mas, ¡ay! que si tu mirada
 Con su fulgor todo fijas
 En nosotros, poco á poco
 De la existencia nos privas.
 Mírame pues en pequeño,
 Vela tu negra pupila
 Con el párpado nevado,
 Y por solo una rendija
 Que aun las pestañas mas cierren,
 Mirándome dame vida;
 O si en tu pecho de nieve
 Tan solo crueldad abrigas,
 Dá fin á mis sufrimientos
 En mí clavando tu vista,
 Con dureza, con desden,
 Con fiero enojo, con ira,
 Que bendeciré yo entonces
 Muriendo, el arma homicida.

J. L. Lapoullide.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Roncio, Florencio y Eudaldo mres. y S. Francisco de Gerónimo conf.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora De los Desamparados en S. Antonio.

Parróquia de Sta. Maria, mañana la misa mayor será solemne en honor del Patrocinio del glorioso S. José predicando el Dr. Ildefonso Hernandez, Pbro. Cura-párroco de S. Francisco, despues se hará la procesion visitando la iglesia de S. José. Por la tarde despues de vísperas continuarán los tiernos cultos del Mes de las Flores dedicados á Maria madre del Amor Hermoso con sermon á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro.

Parróquia de S. Francisco, el Mes de Maria Purísima empezará á las 6 y 1/2 de la mañana con sermon por el Sr. Cura-párroco, misa meditada y motetes por la escolanía de la misma parróquia, por la tarde despues de vísperas hará el panegirico del Arcangel S. Rafael el mismo Sr. Rector.

Parróquia de Nra. Sra. del Cármen, continuarán luego despues de vísperas los solemnes ejercicios del Mes de Mayo consagrado á Maria Sma. con letrillas al órgano y sermon que dirá D. Eduardo Turmo, Vrio.

Ayuda-parróquia de la Concepcion, Mes de las Flores dedicado á la Inmaculada Virgen, á las 3 de la mañana Rosario, misa rezada y cánticos con armonium; por la tarde se repite con sermon y coronilla cantada; y despues se dará principio á los 6 domingos de preparacion á la fiesta de S. Luis Gonzaga por la Asociacion.

Iglesia de S. José, mañana se dá fin al anual solemne octavario consagrado á Jesucristo como nuestro Buen-Pastor, se empezará á las 5 de la tarde predicando el Rdo. P. D. Juan Ricart Pbro. Despues se subirá como de costumbre á visitar los enfermos, á cuyo beneficio se celebra esta festividad.

Ermida de Gracia, tambien por la tarde tienen lugar los populares cultos de Mes de Maria Reina de celestiales gracias.

Santo de mañana

El Patrocinio de S. José y Sto. Domingo de la Calzada confesor.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 11.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 50 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 3 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 1 y 30 minutos de la tarde.
—Pónese á las 1 y 48 minutos de la mañana.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 11.

Para Barcelona con efs. y la corresp. Vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 23 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—5:15 t.

Mahon 10.—7:54 t.

Inglaterra ha ofrecido retirar su escuadra bajo la condicion de que los rusos traspasen los Balcanes.

Despues de un sangriento combate los rusos se han apoderado de Livana.

La escuadra inglesa ha llegado á Panamá.

Interior, 12'70.

Exterior, 13'60.

Bonos, 73'75.

TEATRO.

GRANDES Y VARIADAS
FUNCIONES PARA EL DOMINGO 12 MAYO 1878.

**POR LA TARDE A LAS 3.
ENTRADA UN REAL DE VELLON.**

PROGRAMA.

Despues de una escogida sinfonia, se pondrá en escena por segunda y última vez la tan aplaudida comedia en 2 actos cuyo título es:

LEVANTAR MUERTOS

A continuacion seguirá la lindísima comedia en 1 acto dirigida por el Sr. Espinosa nominada:

MARINOS EN TIERRA.

Dando fin la funcion con el divertido sainete:

RUBIA.

Localidades á mitad de precio.

NOCHE.

Despues de una escogida sinfonia se pondrá en escena el magnífico é interesante drama en 3 actos de D. Enrique Perez Escrich titulado:

EL MÚSICO DE LA MURGA

dirigido por el primer actor Sr. Espinosa, acompañándole en su ejecucion las Sras. Martin y Alonso y los Sres. Busutil, Ginard, Espiñeira y Brú.

Terminará la funcion con la chistosa comedia en un acto de D. Rafael M. Liern:

UNA CASA DE FIERAS

dirigida por el actor cómico Sr. Busutil, acompañándole las Sras. Lopez y Alonso y los Sres. Ginard, Espiñeira y Brú.

A las 8 y media.

PRECIOS. Palcos primera fila 16 rs. vn.—Idem segunda fila 12 rs. vn.—Idem tercera fila 6 rs. vn. Plateas 14 rs. vn.—Butacas 2 rs. vn.—Entrada general 2 rs. vn.—Soldados y niños 1 rs. vn.

MAHON.—Imp. de M. Parpal.—1877.

AGUAS MINERALES

NATURALES DE

VICHY VALS Y SPA.

CARBONATES

(en botellas de sifon.)

GASEOSAS EN POLVO

á 12 céntimos de escudo

caja de doce gaseosas. Al por mayor se hace un descuento. Véndense en la farmacia de Bofill calle de la Infanta núm. 40.

CURACION PRONTA Y RADICAL

DEL HISTERIMO, JAQUECA, NEURALGIAS,

GASTRALTIAS Y DEMAS ENFERMEDADES NERVIOSAS

Y DEL ESTÓMAGO,

CON EL USO DEL

ELIXIR DE JARRA

PREPARADO POR EL DR. ESTARRIOL.

Depositarlo en Mahon, don Vicente Texidor farmacéutico.

en 1.000 premios.

Mahon 5 Mayo de 1878.—El Representante.

NOTA. A los que tienen billetes abonados solo se les reservará hasta las 12 del dia anterior al del sorteo.

ESTABLECIMIENTO DE

COMIDA Y BEBIDA

Calle Sta. Sicilia número 1 y 3.

En dicho establecimiento se encontrarán varios y legítimos licores extranjeros y del país.

RIFA NACIONAL DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS CON TODOS LOS PREMIOS Y APROXIMACIONES DE LA LOTERIA NACIONAL.

Premio mayor, 60 mil reales.

Queda abierto el despacho de la Rifa 46 que se ha de celebrar en union de la Loteria Nacional el 14 de Mayo, constando de 20 mil billetes al precio de 20 reales uno, divididos en décimos á 2 reales uno, y distribuyéndose 300.000 reales (75 p 00)